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联合国 S/PV.8269

安全理事会
第七十三年

第八二六九次会议

2018年5月29日星期二上午10时举行

纽约

临时逐字记录

主席： 弗罗内茨卡女士  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (波兰)

多民族玻利维亚国   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 因乔斯特•霍尔丹先生

中国  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 吴海涛先生

科特迪瓦  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 杰杰先生

赤道几内亚 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 埃索诺·姆本戈诺先生

埃塞俄比亚  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 阿莱穆先生

法国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 德拉特先生

哈萨克斯坦  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 乌马罗夫先生

科威特  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 奥泰比先生

荷兰  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 格雷瓜尔 •范 •哈伦夫人

秘鲁  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 杜克洛斯

俄罗斯联邦  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 萨夫龙科夫先生

瑞典  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 斯科格先生

大不列颠及北爱尔兰联合王国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 皮尔斯女士

美利坚合众国  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 埃克尔斯-柯里女士

议程项目

中东局势

秘书长关于安全理事会第2139(2014)、2165(2014)、2191(2014)

、2258(2015)、2332(2016)、2393(2017)和  2401(2018)号决议执行情况

的报告（S/2018/484）
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上午10时10分开会。

通过议程

议程通过。

中东局势

秘书长关于安全理事会第2139（2014）号、

第2165（2014）号、第2191（2014）号、第

2258（2015）号、第2332（2016）号、第2393

（2017）号和第2401（2018）号决议执行情况

的报告（S/2018/484）

主席（以英语发言）：根据安理会暂行议事规

则第39条，我请主管人道主义事务副秘书长兼紧急

救济协调员马克•洛科克先生参加本次会议。

安全理事会现在开始审议其议程上的项目。

我谨提请安理会成员注意文件S/2018/484，其

中载有秘书长关于安全理事会第2139（2014）号、

第2165（2014）号、第2191（2014）号、第2258

（2015）号、第2332（2016）号、第2393（2017）

号和第2401（2018）号决议执行情况的报告。

我请洛科克先生发言。

洛科克先生（以英语发言）：我今天从东古

塔开始说起。安全理事会就此已进行了多次讨论，

而且我们在过去五个月中多次通报情况，尤其是遵

守第2401（2018）号决议的情况。叙利亚政府重新

控制该地区后，要求联合国向当地民众提供援助。

我为此从我负责管理的叙利亚人道主义基金中拨出

1600万美元。联合国要求为更多致力于解决该地区

问题的工作人员发放签证，其中一些签证已发放。

过去两个月，地方、国家和国际人道主义组织在东

古塔周边地区的场地工作，这些场地收留了来自东

古塔的流离失所民众。我们正在提供食物、水、住

所、医疗服务和保护。

随着东古塔民众开始尝试重建其生活，支持这

一努力的协作现在必须扩展到东古塔。我们正通过

叙利亚阿拉伯红新月会提供援助，但自3月中旬以

来，联合国仅获得一次访问东古塔的授权，那就是

在5月14日访问Sagba和Kafr  Batna。在访问期间，

我们观察到一些服务已经恢复，例如电力、教育和

卫生设施已经开始启动，数量有限的工商企业和市

场重新开张，但显然仍有巨大的需求没有得到满

足，而且民用基础设施遭到了广泛破坏。

当局报告说，过去两周有1万多人从大马士革

农村省返回东古塔。这一情况连同据信仍处于暴力

活动之中的近20万人的需求，都使得进入该地区更

加至关重要。政府已经批准一个机构间车队为杜马

的7万人提供援助，以此作为目前双月计划的一部

分，但由于没有得到便利函，该车队并没有出发。

因此，我再次要求叙利亚政府为进入东古塔提供便

利，以便评估需求并扩大援助和保护。

阿夫林及周边地区的人道主义局势依然非常复

杂。联合国和其他方面继续向从阿夫林流落到Tell 

Rifaat和其他地方的民众提供援助，包括食物、营

养、住所、用水、环境卫生、个人卫生和保护服

务。在阿夫林，跨境提供的人道主义援助对许多人

来说至关重要。最新一次需求评估的结果告诉我

们，农村地区的大部分卫生保健设施仍然关闭，许

多医务人员已经逃离，许多学校、市场和面包房无

法运作。虽然我们听说一些人最近几天或许已经可

以返回阿夫林，但我们仍然对于阻止民众离开Tell 

Rifaat流离失所区的报道感到关切。

大马士革南部的亚尔穆克营地及其周边地区过

去一个月发生了激烈的战斗，造成人员丧生，据估

计有6000人流离失所——其中大多数是巴勒斯坦难

民。上周，战斗人员和平民开始从亚尔穆克撤离。

联合国近东巴勒斯坦难民救济和工程处(近东救济工

程处)报告说，现在该营地可能只剩下100名难民。

人道主义组织尚未能进入亚尔穆克，但近东救济工

程处被准许于昨天在邻近的Yalda进行快速需求评

估。现在，机构间车队前往该地区是一个关键优先

事项。我请求政府为该车队发放便利函。
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关于鲁克班，关于如何安全提供援助的讨论仍

在继续。这个长期存在的问题仍然没有解决。人道

主义机构正在与叙利亚当局、美国、俄罗斯联邦和

叙利亚阿拉伯红新月会密切合作，就一个车队达成

协议。

在拉卡，联合国及其伙伴继续提供援助，包

括每月的口粮、家庭用品、运水、对儿童的心理支

持和初级卫生保健服务。然而，虽然现在据报道有

13.5万人返回拉卡市，但由于爆炸物的隐患很高，

安全问题仍令人感到严重关切。

伊德利布的局势令人震惊，空袭、武装团体

之间的冲突、过度拥挤和严重捉襟见肘的基本服务

加深了逃到伊德利布和收留社区的流离失所者的痛

苦。自3月份以来，已有超过8万名新流离失所者抵

达伊德利布。跟上伊德利布需求增长的步调就需要

重新调拨用于其他活动的资源。

新近抵达伊德利布的许多人都来自霍姆斯北部

农村。本月早些时候，局势显著升级后，大约有3.5

万人撤离该地区。一个机构间车队——两个多月来

第一个车队——在星期日收到便利函后，预计于明

天前往霍姆斯北部农村，为近9.3万人提供援助。

秘书长上周在关于武装冲突中保护平民问题的

公开辩论会（见S/PV.8264）中谈到了医疗设施经常

受到袭击以及医护人员在世界各地成为袭击目标或

被禁止履行职责的情况。对医护人员和保健人员实

施暴力仍是叙利亚冲突的可怕特点。今年头四个月

共记录了92次袭击事件，造成89人死亡和135人受

伤。我们正在调查一些医疗设施在冲突化解后不久

就遭到袭击的案件。我想强调，我对此非常关注。

这是我或许不得不在安理会再次讨论的问题。

最后我想简单谈谈人道主义应对措施，以及尽

管遇到这些问题，我们仍在帮助的民众的数量。

我们正在叙利亚开展一场世界上最大的人道主

义行动，它每天都在不断挽救生命。4月22日至30日

举行了一次全国免疫宣传运动。初步结果显示，近

32.5万名儿童接种了麻疹疫苗，130万名5岁以下的

儿童接种了小儿麻痹症疫苗。在叙利亚政府控制的

那些地区，政府核准的联合国车队上个月向200多万

人提供了粮食援助。根据第2393（2017）号决议授

权的跨境运送为近85万人供粮。顺便说一下，我们

预计于下个月向安理会提交该决议要求编写的审查

报告。

现在仍有200多万人身处难以到达的地区。在

霍姆斯北部农村、杜马和大马士革南部等地，这200

万多人是这个国家最绝望的人。到目前为止，今年

只有六个机构间车队抵达这些地区，帮助了16.9万

人。这不到我们希望提供援助的人数的20％。我再

次要求安理会成员支持我们努力确保安全、畅通和

可持续的准入，从而使我们能帮助那些身处难以到

达的地区、最需要帮助的人。

主席（以英语发言）：我感谢洛科克先生的通

报。

发言名单上没有发言者了。我现在请安理会成

员进行非正式磋商，继续讨论这个问题。

上午10时20分散会。


